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 以下是律政司司长袁国强资深大律师今日（十二月五日）早上在广州南沙出

席「粤港澳仲裁合作与发展论坛」开幕式的致辞全文：

各位尊敬的领导、法律界及仲裁界的朋友、女士们、先生们：

 早上好！今天很高兴可以来到南沙，参加「粤港澳仲裁合作与发展论坛」的

开幕式（注一）。

 众所周知，广东省是内地经济发展的火车头，与香港在经济上的连系，更是

与日俱增。随着粤港关系日趋密切，律政司在广东省推广香港法律和争议解决服

务，一直不遗余力。今年九月，我们在广州举行的法律服务论坛，反应非常热烈。

同一个月，贸仲委（中国国际经贸易仲裁委员会）在香港设立的仲裁中心，进行

了揭牌仪式，成为贸仲委在内地以外设立的首个仲裁中心，而该中心很快便会开

始运作。

 这些发展客观和准确地反映了市场对有关服务的需求和巨大潜力。我上个星

期率领律政司代表团到访北京，也跟有关部委就香港和内地在法律和仲裁服务方

面加强合作，进行了正面的讨论。

 在这个背境下，我自然也十分关注南沙在仲裁服务方面的最新进展。南沙是

《粤港合作框架协议》内的其中一个重点合作区域，也是国家「十二五」规划港

澳专章中的七个粤港澳合作重大项目之一。国务院于九月六日批覆了《广州南沙

新区发展规划》，为南沙提供了宏观的发展路向，也为推动南沙发展奠下良好基

础，为南沙发展踏出了重要一步。南沙国际仲裁中心在这个重要时刻成立，实在

是「应运而生」。

 香港本身的国际仲裁中心与区内其他的仲裁中心，存在很大的合作空间。南

沙国际仲裁中心的成立，也可以说是彼此合作的结果。据我了解，南沙国际仲裁

中心将依据《联合国国际商事仲裁示范法》，参考香港、澳门的仲裁规则，制订

南沙国际仲裁中心的仲裁规则。双方当事人达成一致意见的，可选择适用香港、

澳门等地的仲裁规则和商事规则，以英语等外国语言进行仲裁。

 今天的论坛，汇聚了粤港澳三地的法律界、仲裁业界人士和专家，提供了平

台让大家交流意见、探讨相互合作与发展的最新情况，也得到有关单位的领导亲

临支持，实在可喜可贺。本来我希望能够参加整个论坛，但很抱歉，因为一些早

前没有预料的公务，我致辞完毕以后便要赶回香港。虽然如此，我对南沙国际仲



裁中心往后的发展，会继续留意和大力支持。推动仲裁是香港特区律政司的重点

工作之一，往后律政司将继续大力推动两地及国际仲裁的发展。 

 

  最后，我衷心祝愿，今天论坛顺利举行，圆满成功。谢谢大家。 

 

注一：论坛由广州南沙开发区管委会与广州仲裁委主办，南沙国际仲裁中心承

办。 
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